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	Public Shareholding Companies Performance During 2001
	
	أداء الشركات المساهمة العامة خلال عام 2001

	The performance of the Jordanian shareholding companies during 2001 was outstanding comparing to year 2000. The annual reports of 110 listed companies, representing 85% of the ASE total market capitalization, showed a 6% growth in the total assets, comparing to the year 2000, amounting JD 22 billion, also showed a growth in the shareholders’ equity of 9% amounting JD 3 billion. Net Income after tax has increased from JD 240 million for year 2000 to JD 302 million for 2001 of about 26%, as well as the cash dividends which was JD 102 million for year 2000 and increased by 21% in year 2001 amounting JD 124 million.
	شهد أداء الشركات المساهمة العامة تحسناً واضحاً خلال عام 2001 مقارنة بالعام الماضي، حيث أظهرت البيانات المالية لـ (110) شركة مدرجة تشكل ما نسبته (85%) من مجمل القيمة السوقية للبورصة قامت بتزويد البورصة بتقاريرها السنوية، إلى نمو قيمة موجوداتها بنسبة (6%) مقارنة بالعام الماضي لتصل إلى (22) مليار دينار، ونمو حقوق الملكية فيها بنسبة (9%) لتبلغ (3) مليار دينار، كذلك فان صافي أرباحها قد ارتفعت من (240) مليون دينار لعام 2000 إلى (302) مليون دينار لعام 2001 أي بزيادة نسبتها (26%). كما ارتفعت الأرباح الموزعة لتلك الشركات من (102) مليــون دينار لعام 2000 إلى (124) مليــون دينار لعام 2001 أي بارتفاع نسبتــه (21%) . 


	Opening Up the Investor Gallery
	
	افتتاح قاعة المستثمرين

	On May 12th the Investor Gallery will be opened on the fifth floor of the Housing Bank Complex. It is furnished with state-of-the-art equipment needed to serve investors, where they can follow up-to-the minute market information through ten screens and two Ticker Tapes, one in Arabic and the other in English, that continuously show trading in real time to meet investors and other concerned parties’ needs. Several other facilities such as phones and seats are scattered around the gallery, which is equipped with computers that enable brokers to get into the system in the event of failure to enter the electronic trading system. Opening up this gallery, which is considered to be one of the most modern halls in the Middle East, falls within the ASE’s policy of disseminating information amongst the largest number of investors and interested parties, with enhanced transparency, efficiency, fairness and quality services. There are also computer rooms that can be used in cases of emergency as a back up to the hardware used by the ASE, Jordan Securities Commission (JSC), and the Securities Depository Center (SDC).
	يجري في الثاني عشر من شهر أيار الحالي افتتاح قاعة المستثمرين Investor Gallery في الطابق الخامس من مجمع بنك الإسكان والتي تم تجهيزها وتزويدها بأحدث الوسائل والتقنيات اللازمة لخدمة المستثمرين وتمكينهم من متابعة مجريات التداول بشكل حي ومباشر، حيث جرى وضع عشرة شاشات وشريطين متحركين أحدهما باللغة العربية والآخر بالإنجليزية لبث معلومات التداول بشكل مباشر لتلبية حاجات المستثمرين والمهتمين، وتم توفير عدد من المرافق الضرورية من هواتف ومقاعد. كما تم تزويد القاعة بأجهزة كمبيوتر يمكن استخدامها من قبل الوسطاء في حال عدم تمكنهم من الدخول لنظام التداول الإلكتروني. وتعتبر هذه القاعة من أحدث القاعات في الشرق الأوسط. ويأتي افتتاح هذه القاعة ضمن سياسة البورصة الرامية إلى نشر المعلومات وتوفيرها لأكبر عدد من المستثمرين والمهتمين وزيادة الشفافية والكفاءة والعدالة وتقديم أفضل الخدمات. كما يضم الموقع غرف كمبيوتر احتياطية تستخدم لأغراض الطوارئ وذلك لدعم الأجهزة المستخدمة من قبل هيئة الأوراق المالية وبورصة عمان ومركز ايداع الاوراق المالية.

	Sixth Meeting of the Arab Business Community
	
	الملتقى السادس لمجتمع  الأعمال العربي

	Under the patronage of the Syrian President, Dr. Bashar Al-Assad, the Sixth Arab Business Community Meeting took place last April, organized by the Federation of Arab Businessmen and the Syrian Business Association with the motto of Homing Arab Investments in Arab Countries. The ASE was represented by its executive manager, Mr. Jalil Tarif who presented a paper on the Arab capital markets and the challenges ahead, and called for braving such challenges. His paper underlined the remarkable technical developments that have been witnessed on Arab capital markets over the previous few years, particularly with regards to trading, settlement and clearance systems, with most Arab countries shifting from manual to electronic trading that secure more efficient, fair and transparent trading. In terms of settlement and clearance systems, some Arab markets are now using advanced settlement systems such as tight-coupled settlement in Saudi Arabia, Dubai and Abu Dhabi, while other markets now have electronic trading systerms and depository and transfer centers.

Mr. Tarif asserted that Arab capital markets are giving a lot of importance to dissemination, and a number of them are displaying live trading information on their websites and through data vendors. He also tackled the institutional and legislative situation of Arab capital markets, and stressed that numerous states have realized the importance of developing institutional frameworks for their markets and regulating their financial markets, some have separated the supervisory from the executive roles, while some are still undertaking the two roles. Mr. Tarif also touched upon traded instruments on Arab markets and explained that most markets still limit them to shares and bonds, while some others have witnessed the entry of some new instruments. In quantitative terms, Arab markets are 17 in 15 Arab countries, with their market capitalization reaching some $163 billion as of end 2001, representing 33% of the GDP.

Several papers were presented dealing with various issues, such as investment environment in Arab countries, privatization with some live examples cited, Arab economic integration, disclosure and transparency in Arab capital markets.
	تحت رعاية رئيس الجمهورية السورية الدكتور بشار الأسد عقد في دمشق في نيسان الماضي الملتقى السادس لمجتمع الأعمال العربي بتنظيم من اتحاد رجال الأعمال العرب وجمعية رجال الأعمال السوريين تحت شعار توطين الاستثمارات العربية في الوطن العربي. وقد شاركت بورصة عمان في هذا الملتقى ممثلة بالمدير التنفيذي للبورصة السيد جليل طريف حيث استعرض السيد طريف من خلال ورقة العمل المقدمة واقع أسواق رأس المال العربية والتحديات التي تواجهها ودعا إلى ضرورة العمل على مواجهتها
. وأكدت الورقة على ان الأسواق المالية العربية شهدت تطورات تقنية ملحوظة خلال السنوات الأخيرة خصوصاً فيما يتعلق بأنظمة التداول وأنظمة التسوية والتقاص، حيث نجحت معظم الدول العربية باستبدال أنظمة التداول اليدوية بأنظمة إلكترونية تحقق الكفاءة والعدالة والشفافية في التعامل. و
بخصوص أنظمة التسوية والتقاص فقد أصبحت بعض الأسواق العربية تطبق أنظمة تسوية متقدمة مثل السعودية ودبي وأبو ظبي والتي تطبق نظام الربط المحكم Tight-coupled، كما أصبحت بعض الأسواق تمتلك أنظمة تداول إلكترونية ومراكز للإيداع والتسوية. 
كما أكد السيد طريف بأن الأسواق المالية العربية قد أولت أهمية كبيرة لموضوع نشر المعلومات حيث يقوم عدد من هذه الأسواق ببث معلومات التداول من خلال مواقعها  على شبكة الإنترنت وعبر شركات مزودي المعلومات. وتطرق السيد طريف إلى الواقع المؤسسي والتشريعي لأسواق راس المال العربية حيث أكد بأن العديد من الدول أدركت ضرورة تطوير هياكلها المؤسسية وإيجاد أسواق مالية منظمة ولجأ بعضها الى فصل الدور الرقابي عن التنفيذي فيما لازال بعضها يمارس الدورين معاً. كما تحدث السيد طريف عن الأدوات المالية المتداولة في الأسواق العربية والتي لازالت تقتصر في معظم الأسواق على الأسهم والسندات بالرغم من دخول بعض الأدوات المالية الجديدة الى بعض الأسواق العربية. أما عن التطور الكمي فأشار السيد طريف بأن عدد الأسواق المالية العربية قد بلغ (17) سوقاً في (15) دولة عربية بلغت قيمتها السوقية بنهاية عام 2001 حـــوالي (163) مليــار دولار، مشكلة ما نسبتــه (33%) من الناتج المحلي الإجمالي.
هذا وقد تم خلال الملتقى تقديم عدة اوراق عمل تناولت مواضيع مختلفة حول مناخ الاستثمار في الدول العربية وعمليات الخصخصة وعرضت بعض الدول تجاربها في هذا المجال، بالإضافة لمواضيع أخرى كالتكامل الاقتصادي العربي والإفصاح والشفافية في الأسواق المالية العربية.


	First International Finance & Business Forum & Exhibition
	
	ملتقى ومعرض المال والأعمال العالمي الأول 

	The ASE is participating in the First International Finance & Business Forum & Exhibition to be held in Dubai towards the midst of May. It will present a paper on Jordan’s capital market and the ASE, covering the legislative and technical developments over the recent years and the future of the Jordanian capital market.  The ASE will have a corner where its regular and annual releases and publications along with introductory materials on the ASE and the ASE website will be presented. Participation in this event draws its importance from the fact that it is the largest gathering of specialized merchant banks, Arab and regional financial institutions, investment and development funds and the major capital markets in the Arab world.
	تشارك بورصة عمان في ملتقى ومعرض المال والأعمال العالمي الأول والذي يعقد في دبي في أيار الحالي حيث تشارك البورصة بتقديم ورقة حول سوق رأس المال الأردني وبورصة عمان بالإضافة للتطورات التشريعية والتقنية الحديثة التي شهدتها السنوات الأخيرة ومستقبل سوق رأس المال الأردني، كما تشارك البورصة في المعرض الذي سيقام من خلال جناح خاص تعرض فيه أهم الإصدارات والمطبوعات التي تقوم بإصدارها بشكل دوري وسنوي، بالإضافة للمنشورات التعريفية بالبورصة  وموقع البورصة على الإنترنت. وتأتي أهمية المشاركة في هذا الملتقى من كونه يعتبر اكبر تجمع للمصارف التجارية المتخصصة والمؤسسات المالية العربية والإقليمية وصناديق الاستثمار والتنمية وأسواق المال والأسهم في الدول العربية.

	Scientific Week of the Business Administration Faculty/ University of Jordan
	
	الأسبوع العلمي لكلية إدارة الأعمال في الجامعة الأردنية

	The Executive Manager of ASE took part in the Scientific Week of the University of Jordan’s Business Administration Faculty. The lecture he gave at the Faculty, before the Head of the Faculty, the Head of the Finance Section and a number of professors and students, laid out the latest legislative and institutional developments on the Jordanian capital market and the restructuring process that started in 1997 with the promulgation of the new Securities Law. Mr. Tarif stressed that the capital market has witnessed major changes in the field of disclosure, and said that implementation of the electronic trading system has increased market efficiency and fair trading and lowered costs at the same time.
	شاركت بورصة عمان ممثلة بالمدير التنفيذي بفعاليات الأسبوع العلمي لكلية إدارة الأعمال في الجامعة الأردنية، حيث ألقى السيد جليل طريف محاضرة في كلية إدارة الأعمال بحضور عميد الكلية ورئيس قسم التمويل وعدد من الأساتذة وطلاب الجامعة، تحدث فيها عن التطورات التشريعية والمؤسسية التي شهدها سوق رأس المال الأردني وعملية إعادة الهيكلة التي بدأت عام 1997 بصدور قانون جديد للأوراق المالية. وأكد السيد طريف على أن سوق رأس المال شهد تطورات كبيرة في مجال الإفصاح، وأشار إلى أن تطبيق نظام التداول الإلكتروني قد أسهم في زيادة كفاءة السوق وعدالة التداول وتخفيض الكلف. 

	Workshop at the Strategic Studies Center
	
	ورشة عمل بمركز الدراسات الاستراتيجية 

	Mr. Jalil Tarif participated in the workshop that was held at the Strategic Studies Center in University of Jordan on the economic implications of the Palestinian Uprising on Jordan’s economy. The workshop was attended by a host of officials and representatives of public and private economic circles. Mr. Tarif laid out the negative repercussions of the Israeli incursions into Palestinian Authority areas on the ASE in particular and Jordan in general.
	شارك السيد جليل طريف في ورشة العمل التي عقدت في مركز الدراسات الاستراتيجية في الجامعة الأردنية حول الآثار الاقتصادية للانتفاضة الفلسطينية على الاقتصاد الأردني وبحضور عدد من المسؤولين وممثلين عن الفعاليات الاقتصادية من القطاعين العام والخاص، وقد استعرض السيد جليل طريف الأثر السلبي الذي خلفه الاجتياح الإسرائيلي لمناطق السلطة الفلسطينية على بورصة عمان بشكل خاص وعلى الأردن بشكل عام.

	The Executive Manager Gives a Lecture in Philadelphia University
	
	المدير التنفيذي يحاضر في جامعة فيلادلفيا 

	Through its policy aiming at increasing the awareness of the Stock Exchange role in the national economy, Mr. Jalil Tarif gave a lecture in Philadelphia University. He talked about the ASE and the importance of capital markets in the economic growth in general, he also talked about the legislative and technical developments ASE has witnessed since its establishment in March 1999.
	ضمن سياسة البورصة الهادفة لنشر الوعي بأهمية البورصة في الاقتصاد الوطني قام السيد جليل طريف بإلقاء محاضرة في جامعة فيلادلفيا تحدث فيها عن بورصة عمان ودور أسواق رأس المال في زيادة النمو الاقتصادي، كما تحدث من خلال محاضرته عن التطورات التشريعية والتقنية التي شهدتها بورصة عمان منذ تأسيسها في آذار عام 1999.


	ASE’s Performance During April
	
	أداء البورصة خلال شهر نيسان

	The trading value of the ASE reached JD 54.1 million during April, which witnessed 22 trading days, this includes the value of the transactions made on 6.8 million shares of Jordan Cement Factories shares, which owned by Jordan Investment Corporation, and were sold to the Social Security Corporation with a value of JD 30.2 million.

The cumulative trading value from the beginning of 2002 reached JD305.3 million comparing to JD94.8 million for the same period of 2001. The general price index, weighted by market capitalization, closed at 165.02 points at the end of April, a decrease of 4.2% comparing to March and a 4.5% decrease of 2001 closing.
	بلغ حجم التداول في بورصة عمان خلال شهر نيسان      (85.2) مليون دينار، سجل على مدى (22) يوم تداول، هذا وقد قامت المؤسسة الأردنية للاستثمار ببيع كامل حصتها في شركة مصانع الإسمنت الأردنية والبالغة (6.8) مليون سهم بقيمة (30.2) مليون دينار لمؤسسة الضمان الاجتماعي. وبذلك ارتفع حجم التداول التراكمي منذ بداية العام وحتى نهاية شهر نيسان ليصل الى (305.3) مليون دينار مقارنة مع (94.8) مليون دينار لنفس الفترة من العام الماضي. أما بالنسبة لحركة أسعار الأسهم فقد أغلق الرقم القياسي العام المرجح بالقيمة السوقية لشهر نيسان عند      (165.02) نقطة، بانخفاض نسبته (4.2%) مقارنة مع الشهر الماضي وبنسبة (4.5%) عن بداية العام .


مـؤشـرات أداء البورصــــة


          ASE's Performance Indicators
	
	%

Change
	آذار

March  
	نيسـان

April
	

	Trading Value (JD million)
	57.5
	54.1
	85.2
	حجم التداول (مليون دينار)

	Avg. Daily Trading Value (m)
	50.0
	2.6
	3.9
	المعدل اليومي لحجم التداول(مليون)

	No. of Traded Shares (m)
	29.1
	27.5
	35.5
	عدد الأسهم (مليون)

	No. of Contracts (thousand)
	(21.9)
	31.1
	24.3
	عدد العقود (بالألف)

	No. of Bonds Traded (th)
	(40.2)
	8.2
	4.9
	عدد السندات المتداولة (بالألف)

	Value of Bonds Traded (JD m)
	-
	0.1
	1.9
	قيمة السندات المتداولة (مليون )

	Market Capitalization (JD m)
	(3.8)
	4448.1
	4280.4
	القيمة السوقية (مليون)


	Foreign Investment
	
	الاستثمـار الأجنبي

	( The value of shares purchased by Non-Jordanians in April equaled JD 3.5 million, 60.2% of which were purchased by Arabs.

( The value of shares sold by Non-Jordanians was JD 6.2 million, 73.4% of which were sold by Arabs.
( During this month, net Non–Jordanian investments showed a negative balance of JD 2.7 million.

( By end of April, shares owned by non-Jordanians represented 38.1% of ASE capitalization, 33.1% of which owned by Arab investors and 5.0% by Non-Arabs.
	
	( بلغت قيمة الأسهم المشتراة من قبل غير الأردنيين خلال شهر نيسان (3.5) مليون دينار، منها (60.2%) لمستثمرين عرب. 

( بلغت قيمة الأسهم  المباعة من  قبل  غير  الأردنيين   (6.2) مليون دينار، منها (73.4%) تم بيعها من قبل مستثمرين عرب.  

( بلغ صافي استثمار غير الأردنيين خلال هذا الشهر      (2.7) مليون دينار بالسالب. 

( شكلت الأسهم المملوكة من قبل غير الأردنيين (38.1%) من القيمة السوقية للبورصة في نهاية نيسان ، منها          (33.1%) لمستثمرين عرب، و(5.0%) لغير العرب.


الشركات العشر الأكثر ارتفاعاً في أسعار أسهمها
 
         الشركات العشر الأكثر انخفاضاً في أسعار أسهمها
          Top Ten Performers

                        Lowest Ten Performers 
	Company’s 

 Name
	%

(
	الإغلاق

Closing
	اسم الشركة
	
	 Company’s  

 Name
	%

(
	الإغلاق

Closing
	اسم الشركة

	National Industries
	21.1
	0.15
	الصناعات الوطنية
	
	National Shipping Lines
	36.2
	1.28
	الخطوط البحرية الوطنية

	Jordan Steel
	17.6
	1.68
	حديد الأردن
	
	Industrial Resources
	36.0
	0.34
	الموارد الصناعية

	Jordan New Cable
	15.4
	0.88
	الكابلات الأردنية الحديثة
	
	Arab Electrical Industries
	30.0
	0.52
	العربية للصناعات الكهربائية

	Jordan International Trading Center
	14.9
	0.40
	المركز الأردني للتجارة الدولية
	
	Jordan Central
	23.9
	0.57
	الاردنية المركزية

	Arab Jordan Insurance Group
	14.0
	0.86
	المجموعة العربية الاردنية للتأمين
	
	Al-Nisr Al-Arabi Insurance
	17.1
	2.05
	النسر العربي للتأمين

	Rafia Industries
	13.6
	0.19
	رافيا الصناعية للأكياس البلاستيكية
	
	Arab International Hotels
	9.4
	1.75
	العربية الدولية للفنادق

	Jordan Investment & Finance Bank
	10.2
	0.88
	البنك الأردني للاستثمار والتمويل
	
	Arab Paper  Converting & Trading
	7.3
	0.44
	العربية لتصنيع وتجارة الورق

	Industrial Development Bank
	9.8
	0.74
	بنك الانماء الصناعي
	
	Jordan Pipes Manufacturing
	6.0
	0.89
	الاردنية لصناعة الانابيب

	Arab Potash
	9.7
	3.45
	البوتاس العربية
	
	Jordan National Bank
	5.0
	1.05
	البنك الاهلى الأردني

	Jordan Wood Industries
	9.7
	1.12
	الاردنية للصناعات الخشبية
	
	Arab German Insurance
	5.0
	1.05
	العربية الالمانية للتأمين


اجتماعات الهيئات العامة للشركات المدرجة   
  General Assembly Meetings For Listed Companies
	Company’s Name
	التوزيعات النقدية

Cash Dividends
	تاريخ الاجتماع

GA Date
	اسم الشركة

	Dar Al Dawa Dev. & Investment
	25%
	22/4/2002
	دار الدواء للتنمية والاستثمار

	Jordanian Duty Free Shopes
	40%
	23/4/2002
	الأسواق الحرة الأردنية

	General Arabia Insurance
	8%
	24/4/2002
	التأمين العامة العربية

	Jordan Wood Industries / Jwico
	-
	24/4/2002
	الأردنية للصناعات الخشبية / جوايكو

	Jordan Investment Trust
	6%
	25/4/2002
	الثقة للاستثمارات الأردنية

	Jordan Vegetable Oil Industries
	10%
	25/4/2002
	مصانع الزيوت النباتية الأردنية

	Arab Engineering Industries
	-
	27/4/2002
	الصناعات الهندسية العربية

	Yarmouk Insurance &Reinsurance
	6%
	28/4/2002
	اليرموك للتأمين واعادة التأمين

	Al Dawliya For Hotels & Malls
	-
	28/4/2002
	الدولية للفنادق والأسواق التجارية

	Jordan Hotel & Tourism
	-
	28/4/2002
	الفنادق والسياحة الأردنية


	Company’s Name
	التوزيعات النقدية

Cash Dividends
	تاريخ الاجتماع

GA Date
	اسم الشركة

	Jordan Islamic Bank
	رسملة  Stock Div.
	28/4/2002
	البنك الاسلامي الأردني

	Rafia Industries
	-
	28/4/2002
	رافيا الصناعية للاكياس البلاستيكية

	National Industries
	-
	29/4/2002
	الصناعات الوطنية

	Al-Nisr Al-Arabi Insurance
	-
	30/4/2002
	النسر العربي للتأمين

	United Glass Industries
	-
	30/4/2002
	المتحدة للصناعات الزجاجية

	Arab Aluminium Industry
	13%
	30/4/2002
	العربية لصناعة الألمنيوم

	The Jordan Pipes Manufacturing
	6%
	30/4/2002
	الأردنية لصناعة الأنابيب

	Attanqeep Const. Material Manu.
	-
	30/4/2002
	التنقيب للصناعات الانشائية

	Union Land Development Corp.
	-
	30/4/2002
	الاتحاد لتطوير الأراضي

	Arab  German Insurance
	-
	30/4/2002
	العربية الألمانية للتأمين

	Jordan Marketing
	-
	30/4/2002
	الأردنية للتسويق

	Real Estate Development
	-
	2/5/2002
	تطوير العقارات

	National Cable & Wire Manu.
	-
	4/5/2002
	الوطنية لصناعة الكوابل والأسلاك الكهربائية

	International Detergent Manu.
	-
	8/5/2002
	العالمية لصناعة المنظفات

	Jordan National Shipping Lines
	-
	9/5/2002
	الخطوط البحرية الوطنية

	Salam Intl Transport & Trading
	-
	9/5/2002
	السلام الدولية للنقل والتجارة

	Jordan Sulpho-Chemicals
	-
	15/5/2002
	السلفوكيماويات الأردنية

	United Arab Investors
	-
	16/5/2002
	المستثمرون العرب المتحدون


	ASE Website
	
	موقع البورصة على شبكة الإنترنت

	The number of visitors of ASE website reached to around 2.9 million in April. While the total number of visitors of ASE website reached to around 10.5 million visitors since the beginning of this year.
	بلغ عدد الزائرين لموقع البورصة خلال شهر نيسان (2.9) مليون زائر، وبذلك يصل عدد الزائرين للموقع منذ بداية هذا العام وحتى نهاية نيسان حوالي (10.5) مليون زائر تقريباً.



دائرة الأبحاث والعلاقات الخارجية
    
      
                                  Research & External Relations Department
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